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Ценить фактор времени 
в работе

Слово „стахановец* во 
шло в языки всего мира. 
Для него нет равнозначно
го слова в иностранных 
словарях, потому что нет 
равнозначного понятия в 
капиталистическом мире. 
Стахановец—это новый че
ловек, созданный социали
стическим обществом, вос
питанный коммунистичес
кой партией.

Товарищ Сталин опреде
лил основные черты лю
дей стахановского типа. 
Одна из этих важнейших 
черт—умение ценить фак
тор времени в работе. Л ю 
ди культурные итехничес 
ки подкованные, Стаханов 
цы научились считать в р е 
мя не только минутами, но 
и секундами. Они дают 
образиы точности и акку
ратности в работе.

Стахановцы являются 
примером культурности в 
работе. Огромное уважение 
к фактору времени поды 
мает их на непримиримую 
борьбу с защитниками кон
серватизма и застойности. 
Застойность—это и есть 
проявление антибольше
вистского отношения к 
фактору времени в работе. 
Приостанавливая стрелку 
часов, любители застоя 
пытаются тем самым задер
жать наше движение впе
ред.

С консервативными, за 
стойными, болотными на
строениями, с постепенов
щиной, с медлительностью, 
с нечеткостью в работе, 
партия Ленина — Сталина 
ведет борьбу на всем про
тяжении своего существо
вания. Стахановское дви 
жение отражает в своей 
области, в своих разнооб
разных формах большевист
скую стремительность и 
настойчивость в борьбе за 
достижение в кратчайший 
срок намеченной цели. Пар
тия требует от всех граж 
дан честной работы, то есть 
работы, сделанной хорошо 
и сделанной в срок.

Наш народ воспитывает 
ся в непрестанном уваже

нии к фактору времени в 
работе. Отсталых бьют, 
говорил товарищ Сталин, 
иллюстрируя исторически
ми примерами прошлое 
России, не умевшей по 
вине господствовавших 
классов преодолеть застой
ность промышленности и 
культуры. Догнать и пере
гнать п редовые капитали
стические страны и в эко
номическом отношении—в 
этом указании содержит
ся призыв повысить произ
водительность социалисти
ческого труда и сократить 
сроки нашего движения к 
полному торжеству ком
мунизма. Держать наш на
род в состоянии мобилиза
ционной готовности—это 
значит не упускать ни на 
минуту из внимания фак
тор времени, быть готовы
ми в любой срок выпол
нить во всеоружии те ис
торические задачи, кото
рые лежат на вашей стра
не-отечестве  трудящихся 
всего мира.

Стахановцы представ
ляют внушительную силу. 
Это уж давно не одиночки. 
Они задают тон на многих 
предприятиях, выполнив
ших досрочно или в срок 
свои плановые задания. В 
день ХХШ годовщины Ве
ликой Октябрьской социа
листической революции эти 
предприятия могли с гор
достью показать народу 
результаты своей работы. 
Они не только в тоннах 
металла, в метрах тканей, 
в киловаттах энергии. Они 
и в том, что воспитано в 
коллективах этих предприя
тий чувство ответствен 
ности за исполнение пору
ченного дела в срок, что 
повысилась на этих пред
приятиях культура труда.

Как выглядят перед ли
цом страны те предприя
тия, те люди, которые т е 
перь, в обстановке окру
жающей нашу страну им
периалистической войны, 
неторопливо, вразвалку,

На шахты Подмосковного угольного бассейна (Тульская об
ласть) прибыли бывшие безработные Северной Буковины и 
Бессарабии. Сейчас они осваивают новые профессии. Многие 
из них уже выполняют и перевыполняют нормы добычи угля.

Бригадир навалоотбойщиков стахановец шахты № 7 треста »Ще- 
киноуголь * Ф. А. Сычев (справа), выполняющий норму на 160— 
170 процентов, знакомит прибывших из Бессарабии товарищей с 

устройством отбойного мологка.
Фото В .  Д агаева.  Фото ТАСС.

Бывшие безработные овладевают 
шахтерскими профессиями

Недавно на шахты Под
московного угольного бас
сейна прибыло свыше 6 
тысяч бывших безработных 
из Бессарабии и Северной 
Буковины. Они с радостью 
взялись заовлэдевие шах
терскими профессиями. 
Многие из них уже стали 
отличными забойщиками, 
крепильщиками, навалоот
бойщиками и слесарями.

На шахту № 17 треста 
„Болоховуголь* два месяца

назад приехали братья 
Швец—Михаил и Николай. 
За короткий срок они пол
ностью овладели профес
сиями крепильщика и на 
вадоотбойщика.

Сейчас братья Швец 
значительно перевыполня. 
ют нормы. Ими по праву 
гордится коллектив шахты: 
они стали лучшими стаха
новцами.

(ТАСС).

(Окончание см. иа 2 —3 стр. )

Райкомы партии помогают колховам 
упорядочить штаты

Сельские райкомы ВКП(б)
Ростовской области орга
низовали в ряде колхозов
проверку штатов. Всюду 
административно-управлен
ческий аппарат оказался 
сильно раздутым.

В 18 .колхозах Белока- 
литвенского района на адыи 
ннстративно-хозяйственной 
работе было занято 664 
человека—18,6 процента к 
обшему числу трудоспо 
еобных. В артели имени

Кирова—37 процентов тру
додней приходится ва до
лю аппарата. Райком пар
тии порекомендовал кол
хозам сократить управлен
ческий шпат. Колхозники 
с одобрением встретили это 
предложение и перевели 
на работу в бригады око
ло 300 человек. 14 колхо
зов Вешенского района так
же перевели на производ
ство 307 человек.

(ТАСС).

О тъезд заместителя народного комиссара  
иностранны! дел полпреда ы>СР е Германии  

товарища В. Г . Декаиозоеа
26 ноября из Москвы в 

Берлин выехал замести
тель народного комиссара 
иностранных дел пол

номочный п р е д с т а в и  
тель СССР в Германии то
варищ В. Г. Декавозов.

НА ПОЛЯХ СО Ю ЗА
В колхозах и совхозах 

Юга завершается осенний 
сев.

Всего на 20 ноября по 
Союзу засеяно 36 миллио
нов 986 тысяч гектаров 
озимых — 99,9 процента 
плана.

Зябь продолжают подни
мать не только на Ю е, но 
и в ряде районов централь
ных областей. Всего на 
20 ноября поднято 44 мил
лиона 102 тысячи гектаров 
зяби.

На 20 ноября колосовые 
в колхозах, совхозах об
молочены на плошади 83 
миллиона 135 тысяч гекта
ров — 97,1 процента ско
шенного хлеба.

(ТАСС).

В  Абхазию—  

на новые земли
В Абхазии сейчас насчи

тывается 9 переселенче
ских колхозов. На новые 
земли переселилось 1.150 
хозяйств из районов Запад
ной Грузии. Для них по
строены просторные, свет
лые дома, каждый в две 
комнаты с кухней и веран
дой. Сооружается еще 650 
домов.

На приусадебных участ
ках колхозники выращива
ют мандарины, лимоны, 
апельсины и другие плоды. 
Высажено более полмиллио 
на виноградных лоз.

Во всех переселенческих 
колхозах начаты большие 
мелиоративные работы.

На мероприятия по пе
реселению колхозников в 
Абхазскую АССР до кон
ца, 1944 года правительст
вом отпущено 90 миллио
нов рублей.

(ТАСС).

З А  Р У Б Е Ж О М
Преем тт . Соеояева и 

Лаерещееа 
Болгарским царем Борисом ,* 

премьер-министром  
Ф иловым

25 ноября генеральный 
секретарь наркоминдела 
тов. Соболев в сопровож 
дении полпреда СССР тов. 
Лаврищева посетил премь
ер-министра Болгарии про
фессора Филова. В 5 часов 
30 минут вечера тт. Собо 
лев и Лаврищев были при
няты царем Борисом.

Болгарские газеты на 
первых страницах опубли
ковали сообщение о прие 
ме, а также поместили 
портреты товарищей Собо
лева и Лаврищева.

(ТАСС)

Англо-германская война
Из-за плохой погоды де

ятельность авиации обе 
их воюющих сторон в те 
чение 25 ноября была не
значительной.

Касаясь налета герман
ской авиации на Саутгемп 
тон (Южная Англия) в ночь 
на 25 ноября германское 
информационное бюро ука
зывает, что этот город 
имеет крупнейшее хозяй
ственное значение. | Саут
гемптон—третий по величи
не порт Англии. Он еже 
гатне принимает свыше 
2,5 миллиона тонн това 
ров. В порту Саутгемпто
на много военных верфей, 
на которых строятся эсмин
цы, торпедные катеры и 
минные заградители. По
вреждения, нанесенные

этим верфям, особенно тя
желы для Англии. В самом 
городе находится много 
заводов авиационной про
мышленности, большой за 
вод, выпускающий танки, а 
также заводы по произ
водству взрывчатых ве
ществ.

Как передает английское 
агентство Рейтер, в ночь 
на 26 ноября завязалась 
ожесточенная артиллерий
ская перестрелка через 
пролив Па-де Кале. Ан
глийские дальнобойные 
орудия обстреляли гер
манские артиллерийские 
батареи на французском 
побережье. Германские 
орудия открыли ответный 
огонь.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Парторганизация лесозавода 
улучшила работу

Первичная парторганиза
ция Самаровского лесоза 
вода за последнее время 
значительно улучшила свою 
работу.Больше стала зани
маться вопросами произ 
водственного характера, 
практически стала оказы 
вагь дирекции помощь э 
деле проведения массовой 
работы среди рабочих ле
созавода, в развертывании 
социалистического сорев 
нования среди них.

В результате всех этих 
мероприятий лесозавод за 
последнее время добился 
повышения производитель
ности труда у основного 
большинства рабочих. На 
10 ноября производствен 
ное задание по выпуску 
продукции выполнено на 
92 процента. Бзндар 
ный цех свое задание вы
полни'] на 93 процентов, а 
ящичный на 104 процента.
Отдельные рабочие пока

зывают стахановские об 
раэцы труда. Например,кан 
дидат в члены ВКП(б) тов. 
Куклин А. А. ежедневно 
выполняет норму выработ 
ки на 200 и более процен

тов, при чем качество про
дукции очень высокое. Нет 
ни одного случая, когда бы 
тов. Куклин не выполнял 
своего задания. Неплохо 
работают и беспартийные 
рабочие. Например, стаха 
новей Лукин дневные нор
мы ежедневно выполняет 
на 150 процентов, тов. Мак
лаков ежедневно дает 113 
процентов дневного зада
ния.

Вместе с тем в работе 
первичной парторганизации 
лесозавода имеются и не
достатки. Не всегда про
водятся ежедневные произ
водственные совещания, не 
организована техническая 
учеба рабочих. Слабо чле
ны партии овладевают марк
систско-ленинской теорией.

Все эти недостатки пер
вичная парторганизация дол 
жна устранить и тогда она 
несомненно добьется пол
ной ликвидации прогулов 
на производстве, увеличе
ния рядов стаханозцев и 
перевыполнения производ
ственной программы лесо
завода.

Р. Сургутское.

В о к р у ж к о м е  
ВЛКСМ

Недавно бюро Ханты-Ман
сийского ОК ВЛКСМ вы
несло решение о проведе
нии 1 декабря 194(7 года 
воскресника по оказанию 
помощи школам в оконча
нии ремонта зданий, ин
вентаря, по организации 
заготовки и подвозки к 
школам топлива, по уст 
ройству ледяных горок и 
катков.

ОК ВЛКСМ обязал рай
комы ВЛКСМ и секрета
рей первичных комсомоль
ских организаций добиться 
участия на воскреснике 
всех комсомольцев и не* 
союзной молодежи.

Всячески поддерживать 
хорошее начинание

В колхозе „Заря новой 
жизни", Самаровского рай
она, по инициативе учи
тельницы Пуртовой орга
низована школа по ликви
дации неграмотности. Из 
общего количества негра
мотных и малограмотных 
в колхозе— 30 человек 
школу посещают только 9. 
Проведено уже 20 занятий.

Следует заметить, что 
эта хорошая инициатива в 
нужной мере не поддержи
вается первичной комсо 
мольской организацией и 
правлением этого колхоза. 
Они не оказали тов. Пур 
товой никакой помощи, не

приняли никаких мер к 
стопроцентной посещав 
мости неграмотных и мало 
грамотных. В школе нет 
ламп, недостает письмен 
ных принадлежностей. На 
блюдаются даже такие 
случаи, когда малограмот 
ные комсомольцы не посе 
щают занятий по ликвида 
ции неграмотности. Обязан 
ность комсомольской ор 
ганизации—принять необхо 
димые меры для налажива 
ния работы в школе лик 
беза. Нужно всячески под 
держивать хорошее начи 
нание учительницы Пурто 
вой.

В Перовских.

Военные занятия 
партактива 
с. Березово

Березовский райком 
ВКП(б) по примеру ленин
градского партактива ор
ганизовал изучение воен
ного дела среди партакти
ва села Березово — на
чальствующего состава за
паса РККА и приступил к 
занятиям по разработан
ной программе.

Программа составлена на 
70 часов, которой преду
смотрена строевая такти
ческая подготовка, огне
вая, военная топография, 
лыжное дело. Проведены 
первые две лекции, кото
рые прочитал секретарь 
райкома ВКП(б) т. Кугуба- 
ев, на тему: „Марксистско- 
ленинское учение о войне и 
армии", „Характеристика 
современного боя".

На организованных заня
тиях начальствующего за
паса состава РККА решили 
заниматься по два часа в се 
мидневку и через каждый 
выходной день по 3 — 4 
часа с выходом в поле, в 
нерабочее время.

Командир военного 
обучения Березовского 

райосо Капорин.

Секретарь партбюро шахты имени Коминтерна (трест „Октябрь— 
Руда*, г. Кривой Рог) С. Юдин (справа) беседует с кандидатами в 
члены ВКП(б) о роли коммунистов на производстве.
Фото К. Инсарова. Фото ТАСС.

О проверке исполнения
На партийном собрании 

первичной парторганиза
ции исполкома окрсовета 
25 ноября с. г. обсуждал
ся вопрос о выполнении 
решения отчетно-выборно
го собрания. Коммунисты 
подвергли резкой критике 
работу партбюро и его 
секретаря за слабое вы 
полнение наказа отчетно- 
выборного партсобрания. 
Отмечались такие недо
статки, как слабое руко
водство оборонной рабо
той и другими доброволь
ными обществами, а так 
же отсутствие нужного 
руководства агитационно
массовой работой.

Выступившая в прениях 
тов. Аммосова рассказала, 
что она как агитатор не 
получала никакой помощи 
от руководителя агиткол
лектива тов. Пирязева— 
члена партбюро. Тов. С а
вин отметил, что агиткол
лектив до сих пор не разъ
яснил на участках реше
ние исполкома окрсовета 
о приеме трудящихся по
селка депутатами в нерабо 
чее время. Выступившие 
далее товарищи также о т 

метили бездеятельность 
т. Пирязеза по руковод
ству агитколлективом.

Тов. Собачкин указал в 
прениях, что организован
ный кружок по изучению 
„Краткого курса истории 
ВКП(б)“ при этой партор
ганизации не работает. За 
весь 1940 год проведено 
лишь одно занятие. На 
5 ноября намечалось вто
рое занятие, но руководи
телем кружка т. Вайвет- 
киным было отменено. Все 
эти факты говорят о том, 
что секретарь партбюро 
тов. Коротаева формально 
относилась к своим обя
занностям, к столь высо
кому доверию коммуни
стов, не потребовала от 
членов партии большевист
ской ответственности за 
порученное дело.

Нужно, чтобы парторга
низация систематически за
нималась вопросом провер
ки исполнения своих ре
шений. Пора по серьезно
му заняться руководством 
и оказать практическую 
помощь коммунистам в 
учебе.

В. Раевский.

Ценить фактор времени 
в работе

(Окончание. Начало см. на 1 стр.)
медлительно выполняют 
свои задания, запаздывают 
сами и задерживают дру
гих? „Правда* в передовой 
статье от 13 ноября назва 
ла ряд таких отсталых 
предприятий, в частности 
в системе наркомата элек
тропромышленности. Кол
легия наркомата электро
промышленности признала 
правильными факты, при
веденные в этой статье. 
Обсуждение причин обна
ружило недостатки в ра 
боте главных управлений и 
самого наркомата.

Вот яркий пример не- 
уважительного* наплева
тельского отношения к 
фактору времени, срокам 
исполнения. 29 октября

было получено распоряже 
ние выполнить в короткий 
срок важный заказ. Он не 
был немедленно же, как 
требовалось, передан по 
назначению. Начальник от
дела тов. Кравцов продер
жал его у себя семь дней. 
Только 6 ноября распоря
жение попало в главэлектро 
машпром. Но и тут его 
мариновали равнодушные, 
ленивые люди, и только 
12 ноября заказ поступил 
на завод. Не ясно ли, что 
некоторые работники нар
комата не умеют считать 
время не только минута
ми, но и днями; что им 
чужда культура труда, что 
им надо иного поработать 
над собой, чтобы поспеть

за темпами нашего вре-} 
мени.

Последнее заседание 
коллегии наркомата тяже
лого машиностроения бы
ло посвящено работе ваго
ностроительного завода 
комбината „Красный про- 
финтерн". Завод работает 
плохо. В чем причина? Ди
ректор завода тов. Кли- 
менков во всем обвинил 
поставщиков: Уралвагон
завод, Орджоникидзевский 
сталелитейный и другие. 
Каждая названная им циф
ра недоданных частей или 
литья—это долгие и томи
тельные простои, это не
простительная растрата 
времени, это бескультурье. 
Выяснилось, однако, что и 
администрация завода ве 
без греха. При подлинно 
большевистском отноше
нии к культуре труда, при 
желании и умении исполь

зовать время руководство 
завода могло бы преодо
леть многие трудности.

На строительстве стаха
новское движение породи
ло скоростные методы.Счет 
времени с месяцев пере 
шел на недели, с недель— 
на дни. Сроки сжались и 
уплотнились. Не только 
строительство изменилось, 
— строители изменились. 
Однако в Москве на неко
торых строительствах де
ло идет по-старинке. Кол
легия наркомата по строи
тельству обнаружила о т 
ставание строительных тре
стов жилпромстрой, жил- 
строй и центрожилстрой, 
которые значительно недо
выполнили годовой план. 
Для этих трестов понятие 
„срок* как будто отсут
ствует. Работают по прин
ципу „улита едет—когда- 
то будет*. Коллегия нар
комата установила, что

причина недопустимого от
ставания — в пренебрежи
тельном отношении руко
водителей трестов к ско
ростным методам. Фактор 
времени не вошел в созна
ние этих руководителей. 
Они работают антикуль
турно.

Фактор времени не в 
большом почете и в самом 
аппарате наркомата по
строительству. Главный ин
женер строительно монтаж 
ного треста товарищ А.Ла- 
динский в письме в редак
цию „Правды* рисует не
привлекательную картину 
работы наркомата. Неуме
ние вести счет времени на 
часы и минуты приводит к 
тому, что ответственные 
работники проводят весь 
день до поздней ночи в 
канцелярии. Одвако „бла
годаря ежедневной много
часовой работе—никакого
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Социалистическое соревнование 
в честь десятилетия округа

Среди учащихся и педа 
гогического состава Хан
ты-Мансийского педагоги
ческого училища широко 
развернулось социалисти
ческое соревнование в 
честь приближающегося де
сятилетия Ханты Мансий
ского округа. Учащиеся и 
педагогический состав шко 
лы обязались к концу пер
вого полугодия добиться 
стопроцентной успеваемо
сти, улучшить работу круж 
ков и первичных организа
ций добровольных обществ, 
провести смотр художест
венной самодеятельности 
с тем, чтобы отобрать луч- 

г ших исполнителей для

участия в юбилейной олим
пиаде народного творче
ства.

Учащиеся и педагоги 
Ханты-Мансийского педа
гогического училища при
зывают все учебные заве
дения включиться в социа
листическое соревнование 
в честь десятилетия Ханты- 
Мансийского национально
го округа.

Игнатов,
директор училища

Иженякова,
секретарь комсомольской

организации
Семушин,

председатель М К
Кочнева,

у ч а щ а я с я  3  к л а с с а  „ а " .

С собрания, которое продолжалось 6 дней

З а  образцовый уход и содержание 
общественного животноводства

За последний год Б.Ат 
лымский колхоз им.Сталина 
сделал значительный сдвиг 
в развитии стада общест
венного животноводства. 
Только за 8 месяцев это 
го года стадо скота с 288 
возросло до 382 голов.В 
1940 году колхоз органи 
зовал четвертую кферму 
— овцеводческую, для ко 
торой приобретено 25 
овцематок. Успехи разви
тия колхозного животно 
водства очевидны. Но это 
преимущественно количе
ственные успехи. Нельзя 
пока похвастаться здесь 
качественными успехами.

В колхозе еще низкий 
удой молока.Средний удой 
на каждую фуражную ко
рову здесь за 8 месяцев 
этого года составляет все
го 80 с лишним литров.

Колхоз не уделяет вни
мания повышению продук
тивности животноводства. 
Здесь нет еще образцово
го ухода за скотом. Не 
соблюдаются требования 
гигиены,а это является при
чиной низкой нролуктив 
ности скота, роста его жи
вого веса и падежа 8 го
лов молодняка.

В условиях суровой се
верной зимы колхозное ста

до животноводства пол
ностью не обеспечено теп
лым помещением. Особен
но в плохих условиях со 
держится стадо конского 
поголовья. Наступившая 
зима колхоз застала врас
плох. Корм, необходимый 
на осень, не был заготов
лен. Справедливо за это 
упущение колхозники кри
тиковали правление на про
ходившем собрании в ок
тябре месяце.

Однако и летом руково
дители колхоза серьезно 
не задумывались об обес
печении скота кормами.Кол- 
хозом было запланировано 
заготовить для обеспечения 
скота 1650 тонн сена и 100 
тонн силоса. Фактически 
лишь был выполнен план 
силосования, а сена было 
заготовлено всего 1113 
тонн.

Повседневная забота о 
росте стада общественно
го животноводства, за его 
уходом и содержанием 
должна быть священной 
обязанностью каждого кол
хозника и колхозницы. Это 
даст еще большие возмож
ности расширить стадо 
колхозного животновод
ства, повысить его продук
тивность. Г. Савич.

19 ноября открылось со
брание уполномоченных 
Ханты Мансийского горпо.
Первым вопросом собра
ние заслушало отчет пред
седателя правления горпо 
тов. Семчак о работе за 
три квартала текущего го 
да. Доклад преимущест
венно был насыщен пока 
зом достижений горпо. Не
достатки же всячески за
темнялись. Верно доклад
чик отметил, что „члены 
правления тт. Лозвин и 
Соколов относились к ра
боте пассивно. Они плохо 
оправдывают доверие пай
щиков". Но тов. Семчак 
выпустил из доклада очень 
существенные недостатки.
Ведь в горпо вольготно 
жили растратчики и жу
лики—яупродзины, гоголе- 
вы и подобные им, кото
рые похитили не одну ты
сячу рублей кооператив
ных денег. Самоснабжен- 
цам и прочим нарушите
лям советской культурной 
торговли в горпо жилось 
также не плохо.

Сильной критики заслу 
живал член правления тов.
Матвейчук, которого док
ладчик старался восхва
лять. Находясь на посту 
заведующего производ
ственного отдела, Матвей
чук развалил работу рыб
ного промысла. С его 
санкции новая дель стре- 
жевых неводов садилась 
на гнилую варовину, в 
результате варовина рва
л а с ь ,  а с ней и дель.
Невода простаивали вслед
ствие этого по 2—3 
суткам, трудящиеся сиде
ли без рыбы. Им под
бирались „рыбаки*, могу
щие только есть рыбу, а 
не ловить ее. Придя• на | превышения цен (Матвей- 
пост зав. столовой, Мат*|чуком и другими) имело 
вейчук и здесь проявил мест0  и занижение стой 
свои „способности . С то- |МОСТИ товаров (торговым

Собрание уполномочен
ных заслушало доклад 
председателя ревкомиссии 
тов. Жилина. Он немало 
приложил сил, чтобы улуч
шить работу горпо. Но в 
докладе не вскрыл основ
ные недостатки правления, 
как бы примиряясь с ними.

Выступившие в прениях 
участники собрания тт. 
Макушин, Тарасова и дру
гие правильно критикова
ли недостатки правления 
горпо. Заслуживает внима
ния пайщиков злоупотреб
ление председателя правле
ния тов. Семчак, который 
каждый месяц по зарплате 
переполучал 350 рублей. 
Правление горпо работало 
без плана, заседания про
водились от случая к слу
чаю. Принимались люди на 
работу без проверки, ра 
ботали по месяцу и о их 
поступлении даже не офор
млялись приказы.

21 ноября собрание про
должалось... В прениях 
уполномоченные, отмечая 
некоторые положительные 
стороны в работе прав
ления за отчетный период, 
подвергли деловой крити
ке имеющиеся недочеты.

При выполнении плана 
товарооборота за счет 
дефицитных промтоваров 
правление горпо провали
ло выполнение плана само- 
закупа, который выполнен 
только на 48 процентов и 
план самовылова рыбы вы
полнен лишь на 77 про 
центов. В результате име 
лись перебои в торговле 
мясом, рыбой, овощами. 
Игнорировало правление 
горпо реализацию через 
свои торговые точки про 
дукцию местной промыш 
ленности. Кроме случаев

ловая нисколько не улуч 
шила обслуживание тру
дящихся. Обеды попреж- 
нему готовятся невкусные, 
обсчеты столующихся здесь 
нередки.

уважения к полной загруз
ке своего восьмичасового 
рабочего дня в наркомате 
не встретишь... „Обилие* 
рабочего времени в нарко
мате приводит к тому, что 
время не ценят и его не 
планируют. Вызов в нар
комат к какому либо от
ветственному работнику— 
это почти наверное много
часовое ожидание.

Растрата времени влечет 
за собой то, что у инже
нерно-технических работ
ников не остается време
ни для чтения специаль
ной и художественной ли
тературы,для политическо
го самообразования.

Ленин писал о пережит
ках обломовщины в совет
ских условиях. Обломов 
был человеком, для кото
рого понятие времени фак
тически исчезло. Он мог 
целые дни лежать на кро

вати, составляя фантасти
ческие планы. „Достаточ 
но посмотреть на нас, как 
мы заседаем, как мы рабо
таем в комиссиях, чтобы 
сказать, что старый Обло
мов остался, и надо его 
долго мыть, чистить, тре
пать и драть, чтобы какой 
нибудь толк вышел*.

Старого Обломова не 
плохо мыли, чистили и 
драли за истекшие годы. 
Самый сильный удар пере
житкам обломовщины н а
несло стахановское движе
ние. Но слова Ленина не 
утратили еще своего зна
чения по отношению к мно
гим работникам, и чем бо
лее значительны успехи на 
ши в культуре труда, чем 
больше ускоряется движе
ние вперед, чем важнее 
становится счет времени 
для всего нашего строи
тельства, тем безобразнее

становятся все остатки 
старого, антикультурного, 
обломовского отношения 
к труду. На точности ис
полнения в срок строится 
железная социалистическая 
дисциплина. Это относится 
и к обороне, и к хозяйст
ву. Воинская часть, не вы
полнившая в срок боевого 
задания,создает опасность 
на фронте. В таком же по
ложении находится завод, 
не выполнивший в срок з а 
каза. Не только по коли
честву сданной продукции, 
не только по ее качест
ву, но и по сроку выпол
нения партия судит о пред
приятиях и людях. И вся 
наша страна равняется по 
передовым — по-стаханов- 
цам, для которых работа 
в срок стала делом чести 
и трудовой доблести.

(Передовая „Правды* 
за 26 ноября 1940 г.)

отделом горпо), как на 
пример на консервы,от че 
го горпо понесло убыток.

Плохо поставлено хра
нение товаров на базах 
горпо, в результате чего 
имелись случаи порчи то
варов и продуктов на сум
му до 10 тысяч руб. Вслед
ствие нарушения смет
но-финансовой диеципли 
ны издержки обращения 
перерасходованы на 72800 
рублей.

Исключительно плохо 
поставлено дело в горпо 
с подбором, изучением, 
воспитанием и учетом кад 
ров. За отчетный период 
в горпо было принято и 
уволено 200 человек. Та 
кая практика подбора 
кадров привела к тому, 
что 36 человек растратили 
40500 рублей. На работу 
принимались люди, имею
щие растраты до поступ 
ления в горпо.

Признав работу правления 
горпо неудовлетворитель
ной, уполномоченные обя
зали его перестроить ра
боту так, чтобы ко дню 
празднования дня Сталин
ской Конституции—5 декаб 
ря перевыполнить планы

товарооборота, самозаку* 
па, наладить бесперебой
ную торговлю мясом, ры
бой и молочными продук
тами, овощами, товарами 
местной промышленности 
и кустарной кооперации.

Собрание уполномочен
ных обязало горпо к 1 де
кабря 1940 гола от
крыть в Ханты-Мансийске 
магазин скупки и продажи 
домашних вещей. Привлечь 
к судебной ответственно
сти виновных в завышении 
цен. Ликвидировать задол
женность за сотрудниками 
гордо.

Работу ревизионной ко
миссии собрание уполномо
ченных щ изнало удовле
творительной.

26 ноября собрание упол
номоченных горпо продол
жалось... Ччен правления 
тов. Матвейчук зачитал 
список пайщиков,принятых 
в течение отчетного пери
ода и подлежащих утвер
ждению собранием уполно
моченных.Когда начали ут
верждать его,то оказалось 
что некоторые значащиеся 
там пайщики давно умер
ли. Так правление горпо 
представило на утвержде
ние собрания уполномочен
ных „мертвые души*.

Затем рассматривались 
организационные вопросы. 
По предложению тов. Ма- 
гилатова собрание уполно
моченных вывело из прав
ления и отстранило от дол
жности председателя гор
по тов. Семчак и члена 
правления Соколова. Вза
мен их закрытым тайным 
голосованием в состав прав
ления были избраны тов. 
Рычков и Аммосов.

Председателем правле
ния Ханты • Мансийского 
горпо собрание уполномо
ченных утвердило тов. 
Аммосова, члена ВКП(б) с 
1920 года, работающего в 
последнее время в плано
вом отделе окрпотре.бсо* 
юза.

Последним вопросом бы
ло премирование коопера
тивных работников и в 
этом выявилось полное 
незнание тов. Семчак, а 
также Магилатовым кад
ров. Тов. Семчак высту
пил перед собранием упол
номоченных, расхваливая 
на все лады старшего бух
галтера горпо Кузнецова. 
Он рекомендовал собранию 
премировать Кузнецова. 
Его поддержал и предсе
датель окрпотоебсоюза 
тов. Магилатов. Но преми
рование не состоялось, 
так как выявилось, что 
Кузнецов недавно осужден 
нарсудом за прогул по 
Указу от 26 июня.

Из уроков Ханты Ман
сийского горпо должны 
быть извлечены соответст
вующие выводы. Эти уро
ки говорят за то, что со 
стороны партийных и со
ветских организаций, а так
же окрпотребсоюза не бы
ло достаточного руковод
ства и контроля за рабо
той Ханты-Мансийского 
горпо.

Г. Воронцов, М. 0дьгии.
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НОВЫЙ ДИСЦИПЛИНАРНЫЙ 
УСТАВ КРАСНОЙ АРМИИ

(Продолжение. Начало см. в
Гораздо строже меры 

дисциплинарного взыска
ния по отношению к млад
шему начальствующему со
ставу действительной и 
сверхсрочной службы. Это 
вполне понятно: младший
командир находится всег
да среди красноармейцев, 
он их ближайший воспита
тель, он должен, значит, 
быть образцом дисципли
нированности и требова 
тельности. Для этой кате
гории лиц Устав устанав
ливает такие меры: сниже
ние в должности, отстра
нение от должности с раз 
жалованием в рядовые и 
(для младшего начальству
ющего состава сверхсроч
ной службы) увольнение в 
заиас. С младшего началь
ствующего состава сверх
срочной службы удержи 
вается за время нахожде
ния под арестом на гаупт
вахте из заработной платы: 
при простом аресте—25 
проц. суточного заработ
ка га каждый день ареста, 
при строгом аресте—50 
процент ов.

Наиболее высокие тре
бования Устав предъявля 
ет к среднему и старше
му командному и началь 
ствующему составу. Коман
дир отвечает за своих 
подчиненных, он должен 
всегда быть к ним требо 
вательным, строгим и спра
ведливым Отсутствие тре
бовательности влечет за 
собой снижение дисципли 
иы и боеспособности части. 
Нетребовательные коман 
диры не мо1 у г воспитать 
своих подчиненных в духе 
советской воинской дис
циплины.

К лицам этой категории 
командного и начальствую 
шего состава применяются 
следующие меры диецнп 
линарного взыскании: ли
шение очередного отпуска 
на срок до 15 суток, ли
шение ва срок до 6 меся
цев процентной надбавки 
к заработной плате за вы- 
слу 'у  лет, снижение в во
енном звании, снижение в 
должности, отстранение от 
командования, увольнение 
в запас или отставку. Кро
ме того лица среднего и 
старшего начальствующего 
состава могут подвергать
ся домашнему аресту с ис
полнением служебных обя
занностей и с удержанием 
60 проц. суточной заработ 
ной платы за каждый день 
ареста.

Глава третья Устава го-

№ 274 от 27 ноября с. г.)
ворит о правах команди
ров и начальников нала 
»ать дисциплинарные взы
скания на рядовой и млад
ший начальствующий сос
тав.

Устав повышает права 
младшего начальствующе
го состава в отношении 
рядовых оойцов, поднимает 
авторитет младшего киман 
дира. Командир отделения 
имеет право в отношении 
лиц рядового состава „ооъя 
ВЛИТЬ ЛИЧНЫЙ выюьор, 
ооълвлять выговор перед 
строем отделения, лишать 
увольнение из расположе
нии части на срок до од
ной недели, назначать в 
наряд вне очереди (не свы
ше одного наряда)'.

Глава четвертая опреде
ляет дисциплинарные пра
ва командиров и начальни
ков в отношении лицсред  
него, старшего и в ы ш е ю  
начальствующего сос1ава. 
Осооенно подчеркиваю*сн 
права командира полка, ко 
юрый может „в военное 
время, а в случаях не юр- 
пящих отлагательства, и в 
мирное время отстраншь 
от командования лиц на
чальству ющет о состава до 
командира роты включи
тельно, немедленно донося 
об этом по Команде".

Военнослужащие, где бы 
они ни находились, всегда 
должны быть образцом во 
инскои дисциплины—в юс- 
аитале ли на излечении, 
или в отпуску, или в коман
дировке при выполнении 
специального задании. По 
ведение военнослужащего 
в этих случаях осиоо на ж 
но. Он выбывает из части 
и как бы выходит из под
чинения своего прямого 
начальника. В отношении 
таких военнослужащих Ус
тав (глава пятая) предо
ставляет дисциплинарные 
права начальникам таран 
зонов, комендантам ю р о 
дов, комендантам железно 
дорожных и водных стан 
ция, начальникам военных 
лечебных учреждений.

Все эти лица командно
го и начальствующего со
става пользуются в отно
шении вышеуказанных во 
евносдужахцих дисципли
нарными правами, опреде
ленными в Уставе. О всех 
наложенных дисциплинар
ных взысканиях они долж
ны сообщить командиру 
той части, к которой при
надлежит военнослужащий.

В ближайшее время по линии 
3-й очереди метрополитена име
ни Л. М. Кагановича будет эк- 
сплоатироваться новый поезд, 
выпущенный Мытишинским ва
гоностроительным заводом.

На снимке: внутренний вид
вагона.

Фото Л. Великжанипа.
Фото ТАСС.

(Окончание следует).

0  Л И К Б Е З Е
Среди обслуживающего | 

ерсонала ханты-мансий
кой школы политпросвет- 
аботников есть не толь- 
з малограмотные, но и 
•грамотные, как например 
•хнички Тарлина, Кова- 
•ва и другие. Они изъяв- 
яют большое желание 
титься, но профком шко

лы не организует для них 
учебу.

Нужно отметить, что ди
рекция школы политпро
светработников и партий
ная организация слабо про
водят среди техперсонала 
массовую работу, не про
являют о них достаточной 
заботы.

Дунаев.

О заготовке дров 
только поговаривают
Ханты-Мансийский лес

промхоз в этом году обя
зан заготовить 5 тысяч фест 
метров дров для госпара 
вблизи поселка Урманного. 
С лета руководители лес
промхоза ведут перегово 
ры с правлением колхоза 
поселка Урманного, чтобы 
последнее выделило рабо 
чих на заготовку дров. По 
этому вопросу заместитель 
директора леспромхоза тов. 
Куклин три раза приезжал 
в поселок, но все безре
зультатно. Н.конец, тов 
Куклин поручил вести раз
говоры о заготовке дров 
леснику Корепавову, ко  
торый в первых числах но 
ября окончательно полу
чил в колхозе результат по 
выделению рабочей силы.
Но вот беда—нет топоров 

и подпилков. Кроме того 
колхоз не выделил ни од 
ной лошади. Таким обра 
зом работа по заготовке 
дров еще не начата.

Лесник Корепанов пишет 
леспромхозу: „Шлите пред 
ставителя для заключения 
договора с колхозом.Сроч 
но высылайте инструмен
ты; топоры, пилы, подпил 
ки и т.д.". Это письмо был 
выслано леспромхозу 4 но 
ября. Но ответа беспокой 
ный лесник и до сих пор 
не получил.

О заготовке дров на Ур 
манном участке в Ханты- 
Мансийском леспромхозе 
только поговаривают.

В. Карпин.

Военные действия между 
Италией и Грецией

После взятия греками 
Корчи на северном итало- 
греческом фронте насту
пило сравнительное за 
твшье. Как сообщают кор
респонденты афинских га 
зет, штыковой бой в горах у 
Корчи продолжался 9 дней. 
Греческие войска показа 
ли при этом высокие бо
евые качества. Итальянцы 
укрепляются в горах вос
точнее Корчи.

В районе Поградеца гре
ческие кавалерийские ча
сти преследуют отступаю
щие итальянские войска. 
Вокруг Поградеца греки 
строят укрепления.

На юго западном фронте 
итальянцы сильно укрепи

лись в районе Аргйрокаст- 
рона. Считают, что про
движение греков на это»  
секторе будет более труд 
ным, чем ожидалось. Вбли
зи Аргирокастрона проис
ходят тяжелые бои.
Итальянская авиация уси

лила свою активность. 
Итальянские самолеты бом
бардировали города и де
ревни внутренней части 
Греции, укрепления на 
острове Корфу, колонны 
греческих войск.

Английские воздушные 
силы подвергли 24 ноября 
сильной бомбардировке ал
банский порт Дураццо.

(ТАСС).

В Соединенных Штатах Америки

Культаряаьц рзаотает плохо
В деревне Чага, Тюлин 

ского совета, работа с не 
грамотными и малограмот
ными не налажена. Культар 
меецтов. Кобыливак своим 
обязанностям относится ха 
латно. Она в течение двух 
лет не выпустила ни одно 
го человека из школы негра 
мотных и малограмотных.

Тюлинский совет должен 
будет заинтересоваться ра 
ботой КобылиноА.

Кобылин.

ПРИЗЫВ
По всей стране в соот

ветствии с законом воин 
ской повинности начался 
первый призыв в армию. 
Ожидгют, что на этой не
деле будет призвано око
ло 16 тысяч человек. Как

НОВОЕ РУКОВОДСТВО 
КОНГРЕССА ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 

ПРОФСОЮЗОВ

22 ноября закрылся съезд 
конгресса производствен
ных профсоюзов. Съ^зд 
избрал новое руководство. 
Вновь избранный предсе 
датель конгресса согласил
ся занять этот пост толь 
<о после принятия съез
дом резолюции, направлен
ной против коммунистов.

В АРМИЮ
сообщает газета „Нью-Йорк 
тайме", в Нью-Йзрке в од
ной из групп призываемых 
из 200 человек 43 были 
признаны негодными к 
военной службе.

АМЕРИКАНСКАЯ
ПОМОЩЬ
АНГпИИ

Газета Чикаго „Дейли 
ньюс" пишет, что некото
рые официальные круги 
предлагают США увели
чить экспорт самолетов в 
Англию, предоставив ей 8$  
процентов всего американ
ского производства само
летов вместо теперешних 
50 процентов.

(ТАСС).

Заявление Черчилля по поводу предложения 
о рождественской перемирии

Как сообщает англий 
ское агентство Рейтер, в 
палате общин английскому 
премьер-министру был за
дан вопрос—обратится ли 
он к услугам Ватикана 
(центр католической церк
ви и местопребывание па
пы римского) или какого 
либо другого нейтрально
го правительства с тем, 
чтобы выдвинуть предло 
жение о заключении соро
кавосьмичасового переми

рия на рождество. Чер
чилль дал отрицательный 
ответ. На дополнительный 
вопрос—обсудит ли англий
ское правительство такое 
предложение в случае, ес* 
ли оно получит его со 
стороны какого-либо нейт
рального государства, Чер
чилль заявил, что англий
ское правительство безус
ловно отвергнет такое 
предложение.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ В СОФИИ 
БОЛГАРСКОГО ПОСЛАННИКА 

В БЕРЛИНЕ

Как передает германское 
информационное бюро, бол
гарский посланник в Бер 
лине Драганов прибыл в 
Софию для доклада. Пре 
бывание Драганова в Со
фии находится в центре 
внимания. В связи с тем, 
что болгарские государ 
ственные деятели в аисто 
ящее время не поедут в 
Берлин распространился 
слух, что Драганов приве
зет лично протокол о при 
соединении Болгарии к 
пакту трех держав для 
подписания его на месте.

(ТАСС).

И звещ ение
28 ноября, в 8 часов вечера,! Хан

ты-Мансийском парткабинете дл* 
руководителей агитколлективов 
и агитаторов состоится инструк
тивный доклад на тему: .С ергей  
Миронович Киров*.

Докладчик тов. Титов.
Парткабинет.

Зам. отв. редактора 
Г. Н. СКРИПУНОВ.

Самаровскому строитель
ному участку Обьтреста

НА ВРЕМЕННЫЕ РАБОТЫ
по рдспиловке дров в с. Са
марово требуются рабочие. 

Самаровский стройучасток.
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